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Мекка для туристов 
 

 
В разгар летнего сезона тысячи людей 

устремляются на Браславщину, за которой 
уже прочно закрепилась слава 
туристической Мекки. Замечательный край 
голубых озер и удивительной истории 
гостеприимно встречает туристов не только 
из Беларуси, но и соседних государств — 
России, Латвии, Литвы. К сожалению, 
неразвитость инфраструктуры района 
сдерживает развитие его курортного 
потенциала. В единственной гостинице 
райцентра вы не найдете свободного 
номера, а у жилищно-коммунального 
хозяйства города не хватает средств на 
проведение здесь ремонта. Не радует 
курортное местечко и разнообразием кафе, 
не встретится в Браславе и культурно-
развлекательный центр. Каким же будет 
завтра Враславского озерного края, и что 
ожидает туристов, желающих поближе 
познакомиться с системой озер последнего 
ледникового периода уже в ближайшей 
перспективе? 

  
Проведем дорогу — получим базу 
Гостиничный комплекс национального 

парка включает в себя четыре базы отдыха 
разной степени комфортности, которые 
функционируют круглый год. Но общая 
вместимость — всего 180 койко-мест, в то 
время как в сезон отпусков количество 
желающих приобрести заветную путевку на 
Браславские озера возрастает в разы. 

— 80 процентов наших отдыхающих — 
россияне, — рассказывает заместитель 
директора нацпарка Светлана Смирнова. — 
Они бронируют места еще с весны, а 
белорусские туристы опаздывают, и в 
результате многие желающие остаются без 
путевок. Срабатывает механизм: успел тот, 
кто быстрее. 

В том, что гостиничный комплекс 
национального парка нужно расширять, 

никто не сомневается. Только как? Можно 
строить летние домики, это быстрее и 
менее затратно, ведь приток туристов 
отмечается именно в теплое время года. 

— К нам приезжают в основном 
любители тихого, спокойного отдыха, — 
поясняет Светлана Смирнова. — Их может 
раздражать даже музыка, несущаяся с 
турбазы, которая находится по соседству. 
Игры и дискотеки не пользуются особой 
популярностью, а вот прокатного инвентаря 
могло бы быть и больше. Сам Брас лав у 
многих туристов вызывает нарекания. 
Рынок работает лишь до полудня, в жару 
нет открытых кафе с прохладительными 
напитками. 

Кстати, нужно увеличивать количество 
точек для питания и на самой базе отдыха 
«Дривяты». 

Одним из объектов, которые посетил 
глава государства в ходе недавней рабочей 
поездки по Браславщине, стала база 
отдыха «Дривяты» Национального парка 
«Браславские озера». Президент 
ознакомился с инфраструктурой и 
организацией работы базы. Здесь есть 
ресторан, банкетный зал, русская баня, 
культурно-оздоровительный центр. В 
перспективе на Дривятах могут появиться 
еще 15 жилых домиков, СПА-центр и 
спортивный городок. 

По мнению Александра Лукашенко, в 
развитие туристической инфраструктуры 
помимо государственных средств нужно 
активно привлекать инвесторский капитал. 
Одна из ключевых проблем, сдерживающих 
инвесторов, — неразвитость дорожной сети. 
В регионе планируется развивать сеть 
дорог, которые связали бы озера между 
собой. 

 
Крепость на Замковой горе 
К своему 945-летию, которое Браслав 

отмечает в этом году, город заметно 
преобразился. Хотя, по признанию 
председателя Браславского райисполкома 
Петра Гишкелюка, мировой финансовый 
кризис помешал полной реализации планов 
по развитию инфраструктуры района. 
Расширился и стал более европейским 
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после капитального ремонта ЗАГС, 
обновленным предстал и Дом культуры. 
Ежегодно благоустраиваются улицы, 
строятся тротуары. Отремонтировали и 
школу искусств, и краеведческий музей, на 
очереди — стадион. Среди новых объектов 
торговли — торговый дом «Виталич», мини-
маркет «Бережье», новый магазин в Видзах. 
Появилось кафе «Купальница» на 80 мест, 
«Кавярня» при дороге. 

Приведены в порядок 7 пляжей, но 
этого недостаточно. 

— Мы разработали программу 
развития района как курорта национального 
значения на 2011—2015 годы, — говорит 
Петр Гишкелюк, — с учетом природных и 
культурных возможностей региона, 
близости границ с Литвой и Латвией. Есть 
предложение переделать кинотеатр под 
культурно-развлекательный центр, 
построить детское кафе, парк аттракционов, 
горнолыжную трассу с кафе и гостиницей в 
пределах Браслава. Уже начаты работы по 
обустройству Замковой горы. На ней 
решено восстановить элементы древней 
крепости и открыть музей истории города. 

До 1939 года в Браславе действовали 
3 яхт-клуба. Надо возродить былые 
традиции. Уже более полусотни молодых 
браславчан прошли подготовку по 
управлению яхтами и готовы отправиться в 
плавание по системе озер. 

Подписан протокол о намерениях по 
строительству санатория на 500 человек в 
Видзах-Ловчи неких, отведен участок под 
проектно-изыскательские работы. Как 
отметил Петр Гишкелюк, инвестор из Риги 
готов вложить 100 процентов средств на 
открытие здравницы, проект готовится в 
Германии. Строительство санатория 
должно начаться в следующем году. 

Райисполком проводит активную 
инвестиционную политику. И вот уже одно 
совместное предприятие готовит проектно-
сметную документацию для турбазы на 
берегу озера Иказнь на месте старой 
фермы. Второй инвестор откроет базу 
отдыха у озера Болто, возле райцентра. 
Остальные пока присматриваются и 
выбирают. 

Государство заинтересовано в 
создании лечебно-оздоровительных 
учреждений на Браславщине. Решено 
оборудовать неиспользуемое здание 
инфекционного блока центральной 

районной больницы под пансионат на 40 
мест. Больница расположена в живописном 
бору вблизи озера. По расчетам 
специалистов, проект окупится уже за год. 

 
На теплоходе по Дривятам 
В нынешнем туристическом сезоне по 

главному брас лаве-кому озеру Дривяты 
стал курсировать прогулочный теплоход. В 
отдельные дни он выходит «в море» с 
двумя сотнями любителей активного отдыха 
на воде. Капитан Вячеслав Дробышевский 
40 лет за штурвалом, водил суда по Сожу, 
Неману, Западной Двине. Дривяты для него 
почти отдых. Работник речного порта 
«Витебск» трудится в Браславе временно 
по договору. Но уже со следующего сезона 
в дирекции национального парка планируют 
подготовить своего штатного шкипера. 
Путешествие на теплоходе — долгожданная 
изюминка в экскурсионно-развлекательной 
программе национального парка. К тому же 
теплоход приносит доход от платных 
туристических услуг. В планах открыть на 
борту судна кафе-бар с прохладительными 
напитками и мороженым, что, несомненно, 
пользовалось бы большой популярностью. 

На территории национального парка 
представлены практически все виды флоры 
и фауны, характерные для белорусского 
Поозерья. Не случайно в перспективе 
между озерами Буже и Шова может 
появиться сафари-парк на площади 2,5 
тысячи гектаров. А на Слободском озере 
уже этой осенью появится первая в 
национальном парке экологическая тропа. 

— На ней предусмотрено до 12 
ботанических, исторических и 
географических остановок, — делится 
планами ведущий научный сотрудник 
нацпарка Наталья Архипенко. — Тропа 
была описана еще десять лет назад, да вот 
средств на ее обустройство не находилось. 
На пути между озерами Недрово и Потех 
много крутых спусков и подъемов, на южных 
склонах моренных холмов встречается 
много степных растений. Появлению 
экологической тропы для туристов 
способствовало международное 
сотрудничество по созданию особо 
охраняемых территорий в пограничье 
Латвии и Беларуси. 

Приехать на Браславские озера и 
пройти по экологической тропе Слободского 
оза станет настоящим открытием для 
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любого туриста. Появление зеленого 
маршрута между голубыми озерами говорит 
о том, что на Браславщине готовы сделать 
качественный рывок в туристско-
рекреационной сфере. 

Светлана Дедиткина 
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